

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Cofina Gabon lève un financement de 4 milliards pour les PME gabonaises

G-M. NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

COFINA Gabon vient d'obtenir un financement à moyen terme de 4 milliards de francs CFA (6 millions d'euros) auprès de la Banque de développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC) basée à Brazzaville. L'établissement financier compte utiliser cet argent exclusivement au profit des Petites et moyennes entreprises (PME) gabonaises. En effet, l'objectif est d'accompagner ces PME dans le développement de leurs activités.

Cette levée de fonds s'inscrit dans un contexte de déficit de financement des PME sur le continent et de leur besoin toujours croissant d'accéder à des ressources financières. Elle permettra, dans un contexte de crise économique exacerbée par la pandémie de Covid-19, de financer le développement des activités génératrices de revenus au profit des populations n'ayant

pas accès aux services bancaires, et de participer ainsi à la diversification de l'économie gabonaise. " Je suis heureux d'avoir obtenu ce financement nécessaire à la poursuite de la croissance de Cofina Gabon. Il nous permettra de continuer de répondre aux besoins des PME gabonaises à un moment très difficile à cause de la pandémie de nouveau coronavirus", s'est réjoui Yvan N'na Mboma, directeur général de Cofina Gabon.

Pour sa part, Jean-Luc Konan, président-directeur général du Groupe Cofina, a déclaré : " Ce financement est une marque d'adhésion et de confiance de la BDEAC dans le modèle du Groupe Cofina, qui place les PME au cœur de sa cible. En Afrique, les PME représentent 90 % des sociétés privées et 33 % du PIB. Cependant, seulement 6,4% des PME africaines ont accès aux financements bancaires, alors que ce sont les premières pourvoyeuses de richesses de nos économies africaines, en



Siège de Cofina Gabon à Libreville.

créant plus de la moitié des emplois. La méso-finance que nous développons est donc une réponse efficace au nouveau paradigme des marchés émergents africains. " Selon les différents responsables, cette transaction s'est opérée sous les conseils de ACT Afrique et Aries Investissements, deux entreprises de conseils finan-

ciers.

Fondé en 2013, le Groupe Cofina est la première institution financière africaine dédiée à la méso finance, le " chaînon manquant " entre la microfinance traditionnelle et la banque classique, qui offre la possibilité aux PME (90 % des sociétés privées du continent) d'accéder plus facilement au crédit.

Présent dans huit pays d'Afrique (Burkina Faso, Congo-Brazzaville, Côte d'Ivoire, Gabon, Guinée Conakry, Mali, Sénégal) et avec un bureau de représentation à Paris dédié à la diaspora africaine, Cofina a déjà financé plus de 84 000 projets d'entreprises dont 48% portés par des femmes. Elle est présente au Gabon depuis 2016.

L'ANPN et les forces armées renforcent leur collaboration

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

LE chef d'état-major général des forces armées (CEMGFA), le général Yves Ditengou, et le secrétaire exécutif de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), Christian Tchémambela, ont eu dernièrement une séance de travail dans les locaux de la direction technique de l'ANPN, à l'arboretum Raponda Walker, au Cap-Estérias, dans la commune d'Akanda.

À l'ordre du jour, la question du renforcement de la collaboration entre l'ANPN et les armées, dans le cadre des missions conjointes de préservation de la biodiversité, de la lutte contre l'exploitation illégale des ressources naturelles et des missions communes de sécurité et

de sûreté nationales.

Accompagné d'une délégation composée des chefs d'états-majors de l'armée de Terre, de l'armée de l'Air, des sapeurs-pompiers, de l'Aviation légère des armées, de la marine et d'un représentant du commandement en chef des Forces de police nationale, le CEMFGA s'est rendu au centre des opérations (CO) de l'ANPN. Une entité dotée d'excellents outils de contrôle et de suivi, des équipes aériennes, d'autres au sol et en mer.

Le fonctionnement du CO a fortement retenu l'intérêt de la délégation. Au terme de cette visite, il a été convenu de renforcer la collaboration en question par un partage d'expériences, de formation, d'échanges d'informations et un accroissement des missions conjointes sur le territoire national.

" Les PME de tous secteurs peuvent venir à nos guichets présenter leurs besoins de financement "

Propos recueillis par GMNN
Libreville/Gabon

- L'Union. Comment s'est déroulé le processus d'attribution de ce financement ?

- Yvan N'na Mboma : le Groupe Cofina souhaite tout d'abord réitérer ses remerciements à l'endroit de la Banque de développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC) pour la confiance accordée à notre institution. Notre cœur de métier, c'est le financement de la PME. Nous avons sollicité la BDEAC pour une ligne de refinancement nous permettant de soutenir les PME en ces temps de crise sanitaire. Notre demande a reçu un accord favorable des instances de décisions de la BDEAC et de son président.

Pour une PME, quels sont les critères d'obtention d'un financement auprès de la Cofina ?

Cofina Gabon utilisera ce financement exclusivement au profit des PME gabonaises. L'accompagnement concerne l'ensemble des secteurs du tissu économique gabonais. Les PME de tous secteurs peuvent venir à nos guichets présenter leurs besoins de financement. Nous apprécierons ensuite les critères d'éligibilité, au regard de nos conditions.

La crise sanitaire liée de la pandémie de Covid-19 risque de perdurer. De nouvelles actions de Cofina sont-elles envisagées ?

Cofina Gabon envisage de multiplier des actions fortes permet-



Yvan N'na Mboma, directeur général de Cofina Gabon.

tant de mobiliser des fonds pour accompagner la PME gabonaise. Nous prenons le pari de pouvoir accompagner des secteurs à fort potentiel, mais sinistrés par la pandémie de Covid-19. Dans les prochains jours, nous mobiliserons une enveloppe de 100 millions pour accompagner principalement les jeunes entrepreneurs dans le développement de leurs activités déjà établies.